

DE GUATEMALA

Cuarentena impuesta por el Inspector General de Sanidad americana fué levantada en Puerto Barrios, declarando que no hay fiebre amarilla en la República de Guatemala. Para proteger a esta misma y a Nueva Orleans, se continúa exigiendo el certificado de permanencia en aquella capital de seis días previos al de embarque, como precaución contra procedencias fronterizas.

Don Felipe Yurrita ha recibido noticias de Hamburgo de fecha reciente, que en el mercado de café, el de procedencia guatemalteca obtiene muy buenos precios, y que se han hecho negocios de primera clase al precio de 18.50 hasta 20 pesos.

Fueron colocadas hermosas coronas de flores el 12 de Octubre último sobre los monumentos de Cristóbal Colón

y de Isabel la Católica.

Oficinas del Ministerio de Relaciones Exteriores han sido trasladadas a la casa número 9 de la novena calle Poniente, casa particular que habitó el ex-Gobernante Estrada Cabrera.

Ministerio de Instrucción Pública acordó recientemente dos premios para cada escuela nacional de la ciudad, que se darán a los dos alumnos más adelantados de cada establecimiento.

Vino de México, después de una ausencia de 20 años, el coronel Francisco Orla.

Fué botado al agua en lago de Atitlán el vapor "Alfonso XIII"

En la villa de Guadalupe una peña mató a varios trabajadores.

Adoración Nocturna de San José

Con motivo del fallecimiento de la cooperadora Rafaela Rodríguez, se dispuso mandar celebrar en sufragio suyo las tres misas de reglamento en la Capilla del Seminario, los días 15, 16 y 17, a las 6.30 a. m. Se suplica la asistencia a los socios.

Por los aires

Un valiente aviador italiano nos visita. La noticia es grata para nosotros por tratarse de latinos, pues nos chocaría una semana de aviación con otros elementos.

Se hacen las gestiones del caso para que el distinguido capitán de la armada aérea que tantos honores conquistó en Italia traiga aquí sus máquinas voladoras.

En la Gran Vía, se exhiben varias fotografías de los atrevidos vuelos de este mago de los aires a quien le deseamos grata estada en nuestro país.

Ojalá el Gobierno y la rica y laboriosa Colonia italiana pueda facilitar la temporada de aviación que se desea y que todos tanto anhelamos, ya que tenemos un magnífico campo para el sport de Dumont y Vedrines.

Pronto informaremos a nuestros lectores de las pláticas que se hagan con este motivo.

La Knox

La hermosa bomba que estuvo grave la noche del último incendio a consecuencia de habersele roto la rueda de la dirección, ya está buena. El serio daño que recibió impidió contener el fuego en sus primeros momentos.

Cerca de 20 horas consecutivas se trabajó en reparar la avería. El sábado mismo, a las 7, volvió a funcionar y continuó remojando los escombros que volvieron a levantar llamas, pues no estaban apagados del todo.

FUNERARIA de Campos y Hno.

Dígase lo que se dijere, nadie puede dar un servicio igual al de esa Funeraria: precios bajísimos y servicio decente.

El Ingersol

Al fin y al cabo el concurso de los relojes de esta marca venció y el número 17 fué el favorecido con un cronómetro de esta acreditada marca, el cual ya ha sido entregado a su dueño.

No sabemos quien haya obtenido el premio de la ciudad de Cartago, donde se hizo una exhibición y concurso semejante al de "La Constancia".

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 15 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

La Semana Social

Matrimonio Palavicini-Mora

La Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores abrió el domingo su gran nave a una nueva pareja y el sonoro órgano acompañó con sus notas alegres la bendición del sacerdote que como lluvia divina cayó sobre dos jóvenes dignos de buena suerte, ya que en el amor encontraron la comunión de sus almas soñadoras.

Eran las 8 cuando en medio de blancas sedas y más blancos azahares llegó a la iglesia Clementina Mora en quien apenas asoman los 20 años de una juventud radiosa. A un lado estaba Vicente Palavicini joven artesano. Los dos han juntado para siempre sus existencias en una.

La Verdad tiende a sus pies una altombra de flores para que ellos con sus pétalos y sus perfumes, adornen y embalsamen el nuevo camino que han de cruzar y es el cual sólo queremos que la dicha y la paz sean sus compañeras.

Nuevo presente del Cielo

Don Tobías Retana Alvarez, antiguo maestro de escuela, muy ameritado por cierto y ahora secretario de la Alcaldía de Desamparados, ha visto en unión de D^a Graciela Monge, alegrado su hogar con un nuevo presente.

Pasa a la segunda página.

Misa de Requiem

El miércoles 17 de los corrientes se celebrará una Misa de Requiem en San Juan de Tibás a las 8.30 a. m. en sufragio del alma de la señorita

Benilda Quirós

La familia doliente invita por este medio a sus amigos.

Tibás, 13 de noviembre de 1920.

Escarmento de los perros que matan las gallinas

La receta del Chasseur da el mejor resultado que puede desearse. Métase al perro culpable en un saco juntamente con alguna gallina vieja; y atando luego el saco, revuélvase a diestro y a siniestro, arriba y abajo, haciéndolo rodar y aun haciendo sobre él un caldero de agua. El perro que está dentro siente el horror de una catástrofe nunca vista, piensa que ha llegado ya el fin del mundo, y que la gallina que está con él encerrada no debe de estar allí sin gran motivo. Lo cierto es que conserva después el perro toda su vida tan vivo recuerdo de aquel terrible acontecimiento, y cobra tal respeto a las gallinas, que nunca más se atreve a correr tras gente de pluma.

Incidente

Quejoso parece el Sr. Gobernador respecto a la cuestión de teatros. Nos dicen que sus órdenes no son acatadas ni por los empresarios ni por el público. Parece que también las autoridades de policía no están de acuerdo con las disposiciones del Licdo. Luján, a quien se ha recargado la censura de teatros.

La queja ha sido llevada al Secretario de Estado don Claudio González, quien de seguro la tramitará de acuerdo con el Sr. Ministro de Guerra, don Aquiles Acosta.

En todo esto vemos que al fin nuestras quejas por la inmoralidad de ciertas películas y por la inseguridad de ciertos teatros, van dando resultados, aunque lentos.

Ojalá el conflicto sólo resulte en provecho de la moralidad ultrajada todavía, olvidando los fueros de la niñez de los cuales debiéramos ser más celosos.

Colegio Montero CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigirse en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

EL Dr. Rafael Calderón

ha abierto su consultorio 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a don Nicolás Meza.

Al mismo local se ha trasladado el Doctor Roberto Fonseca Calvo.

LA GERMANIA

CENTRO CICLISTA Y TALLER MECANICO

Venta de toda clase de repuestos para bicicletas: Llantas neumáticas y Cámaras de aire sin neumático, Llantas abiertas sin cejilla y con ella, Pedales, Lámparas, Manivelas, Asientos, Puños, Timbres, Clausones, para bicicletas y Coches, Esmaltes extrafinos para bicicletas, Bicicletas a precios bajos para niños, niñas u hombres.

Se compran bicicletas en mal estado o piezas sueltas, 100 varas al Sur del Hotel Washington.

Máquina de escribir

Se desea comprar una en perfecto buen estado y de marca moderna.

Entenderse con Ybo Rojas en su taller situado 100 v. al sur del Parque Central, de 11 a 12 a. m. y de 4 a 5 p. m.

FRAY GEROLAMO

SAVONAROLA

Breve biografía apologética acompañada de un recuerdo sobre los Mártires de Belfiore, por Adriano Arié.

Hállase en venta, al precio de 20 CENTIMOS, en las librerías de Tormo y Trejos Hnos.

Don Pedro Ramírez A.

Cubano de origen, lleva 25 años de residencia en Costa Rica, donde lo arrojaron las consecuencias de la Revolución de la Perla de las Antillas.

Fuó durante muchos años honrado empleado de la casa Robert y luego luchando como un valiente puso una pequeña tienda de calzado en el interior del Mercado. Este año queriendo impulsar su negocio estableció una bonita tienda en la manzana frente al lado N. del mismo Mercado, donde sus esfuerzos y sus actividades han sido burladas por el fuego.

Estaba asegurado pero el valor de la póliza no le paga por completo su capital, además pierde cinco meses de rudo trabajo.

Sabemos que algunas casas le abrirán de nuevo cuantiosos créditos y que tan pronto como encuentre un local apropiado se establecerá de nuevo en el ramo de géneros y calzado.

Muchísimo hemos sentido la desgracia que affige al amigo Ramírez, pero hemos de creer en su decisión y energía haciendo votos para que en su nuevo negocio obtenga las ventajas y utilidades que ahora le arrebataron las llamas.

LA SEMANA SOCIAL

Viene de la primera pág.

ve niño, rollizo y encantador.

Nosotros queremos para él con tanta salud y con tal motivo enviamos nuestra enhorabuena a los jubilados padres.

Mister Keith

Nos hemos acostumbrado a ver en el Sr. Keith un amigo de Costa Rica y un corazón abnegado y dadivoso para los necesitados.

En las horas de peligro, en las circunstancias difíciles, nunca ha negado su concurso ni al Gobierno, ni al pueblo de Costa Rica.

Los años de la guerra y los tiempos de la tiranía cuando el Erario no podía cubrir los gastos del Hospital, Mister John, como cariñosamente lo llaman sus amigos, suplió mucho dinero para nuestro primer asilo.

Por eso, junto con su distinguida familia nos hemos alegrado en extremo por su regreso que ha de traernos muchas ventajas y nuevas.

Su viaje tuvo marcada importancia, tanto para sus negocios privados como para los del Gobierno del, cual forma parte como Consultor de Hacienda.

Después algunos que su misión fué arreglar en New York un crédito de 200 mil águilas para proveer de material rodante el ferrocarril del Pacífico. Debe ser cierta la noticia, pues ya parece que se ha dado orden de despachar dos locomotoras.

Otros han dicho que también participó en arreglos relacionados con el Internacional.

Mr. Lyon.

Está de nuevo entre nosotros este distinguido caballero inglés muy relacionado en nuestra sociedad y en nuestro comercio.

Llegó al país por el vapor del viernes y ha vuelto muy repuesto en su salud.

Nosotros desde estas columnas le presentamos nuestro saludo afectuoso.

El Ministro Quintana

Entre los diplomáticos para los cuales nuestro afecto y respetuosa simpatía es mayor, está el Excelentísimo Sr. don Federico Quintana, alto representante diplomático de la República Argentina, hermana mayor del Continente y cuyo patriótico influjo se siente desde tan lejos.

El señor Quintana es muy querido de nuestra sociedad y se ausentó durante cortos días con el fin de saludar en Panamá al Infante de Baviera en su paso hacia Chile.

Cumplió su delicada misión y ya está de nuevo entre nosotros al frente de su legación.

Acepte, pues, nuestro especial saludo.

Regreso de Diplomáticos

"La Verdad", eco de la parte pensadora del país, que no obedece a las sensiblerías y patrioterías de muchos apasionados que en esta hora están desprestigiando a la Patria, fué el único diario que apoyó la idea de nuestro Gobierno de

despachar una misión especial a Panamá para saludar al Representante del Monarca Español.

Unos pocos colonos gastados en esta atención tan justificada y que por cierto no tuvieron los otros países centro-americanos valiéndose de otros diarios a quienes el Gobierno no consulta su norma de vida.

Pero qué hacer, hay que dejar esas ponzoñas cuya razón conocemos y seguir adelante.

Fraternizar con España, la heroica nación que fué nuestra progenitora, fraternizar con Panamá, nuestra buena vecina meridional, es tarea que honra y aprovecha al país y así es comprendido por los espíritus juiciosos.

Con todo tino, ajustados a las más estrictas reglas diplomáticas, la misión confiada al señor Fernández Guardia y compañeros tuvo su buen resultado y ya ha vuelto a nuestra capital.

El Gobierno ya tiene noticia de su actuación brillante que ha dado por resultado la segura visita del Infante a nuestro país.

La Verdad presenta a don Ricardo Fernández, a su secre-

CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

PREPARACION DE WAMPOLE

lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enflaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemia, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me complazo en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso dietético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Atención

En la Administración de este diario se compran ejemplares del 9 y 31 de Octubre ppdo.

Inhalador electro iódico

Maggiorani

Combate los gérmenes de Influenza, Tuberculosis, Tosferina; también Catarros. Costo \$2.00, en las boticas Central y La Dolorosa.

tario el Sr. Raúl Acosta y al agregado don Arturo Quirós su salud y los felicita por el resultado del grato encargo de nuestro gobierno.

Don T. Castro

Un hogar ha quedado en duelo. El Sr. Castro, bogotano de origen, falleció súbitamente el viernes sin que precediera enfermedad grave.

Supo luchar en los buenos tiempos, lo que le permitió acumular fortuna cuantiosa.

Estuvo casado con una distinguida dama de nuestra sociedad de cuyo enlace resultaron seis hijos, a quienes hoy presentamos nuestra condolencia.

Muchas coronas y muchos concurrentes hubo en el sepelio que se realizó el viernes a las cuatro de la tarde.

Don Aquileo

La impresión que causó la muerte de este caballero no pasa. El dolor cubre tanto a sus deudos como a sus amigos que no cesan de lamentar su muerte.

El cariño siempre rodeó a don Aquileo y en verdad que era acreedor a él, pues a todo mundo le servía sin interés y con altruismo.

Los rezos de novenario han estado muy concurridos y la tumba del extinto fué cubierta de muchas, pero muchas, ofrendas florales.

El vapor Toloa

Entre los muchos pasajeros que trajo a nuestras playas el

hermoso barco de la United Fruit, contamos a los Sres Sebastián Alegret, Dr. Joaquín Badilla y Sra., Jorge Lara, Federico Sobrado, José Joaquín Vargas Calvo, Sta. Silvia Villalaz y Juan Zamora Segura.

Para todos consagramos nuestro saludo, felicitándoles por estar de nuevo en el seno de nuestra sociedad y de sus hogares.

Enfermos

Ha estado estos días bastante delicada de salud la Sra. Esperanza Alfaro, consagrada maestra de la Escuela de la Soledad.

Don Manuel Salazar, distinguido tenor nacional, estuvo un tanto indispuerto. Hacemos votos por su mejoría.

Don Manuel Sáenz va recordando su salud que estuvo amenazada hace poco.

También ha estado atacado de fiebre grippal don Leovigildo Arias, competente y muy estimado profesor del Liceo de Costa Rica.

Para todas estas personas este cronista desea mejor salud.

Otra boda

La inteligente y bella señorita Antonia Fallart y don Juan Yamuni, unieron la noche del domingo su suerte con los vínculos del matrimonio.

Para los dos, enviamos nuestra felicitación, queriendo que la dicha y la tranquilidad sean sus compañeras de siempre.

La ceremonia estuvo concurridísima.

LICITACION

Provisión Fósforos

La Secretaría de Hacienda solicita propuestas para la provisión de 5000 latas de fósforos suecos, marca "Globo", en los tamaños mediano y pequeño usuales.

Los precios deben ser por la mercadería puesta en la Aduana de Limón.

Estos fósforos se recibirán por entregas de 1000 latas cada dos meses, debiendo hacerse la primera el 28 de febrero de 1921.

Las propuestas deberán entregarse por escrito al Oficial Mayor de la Secretaría a las 2 p. m. del 30 del corriente y serán abiertas por éste en presencia del Jefe de la Sección Comercial, Secretaría de Hacienda, San José, 2 de noviembre de 1920.

Aún arden los escombros

No ha sido posible que la escombrera del último fuego se apague. El sábado en la noche se sacó la bomba con ese objeto y todavía ayer se volvieron a levantar las llamas.

La ciudad está fastidiada del humo y del mal olor.

Urge que aquello se apague a todo trance.

Se dice que la pérdida total monta a \$2 millones.

Han salido casi todos los indicados. Nos parece que solo quedan a dos o tres comerciantes.

La opinión pública no está conforme y la claridad de las llamas, no han hecho luz.

Pero el Juez debe hacerla... a todo trance.

LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.

Miscelánea

La Municipalidad de Heredia dispuso la celebración de fiestas cívicas a mediados de enero del año próximo. Nombró como organizadores a don Juan J. Rodríguez, don Jorge Pacheco, don Israel Blanco, don Nicolás Yannarella, don Carlos González R., don Eladio Sandoval y don J. Dolores Solera.

—Se emprendieron ya los trabajos de construcción del nuevo kiosco en el Parque Morazán. El arquitecto señor Salazar promete que quedará terminado el 20 de diciembre próximo.

—Por estar desintegrada la Banda Militar de esta capital, no concurrió ese cuerpo a la Misa de Tropa del domingo ni hubo concierto por la tarde en el Parque Central.

La situación de Alemania

Un repórter de "The World" visitó a Alemania hace unas pocas semanas, y escribió para su periódico un interesante memorándum sobre la situación del país. De ese memorándum tomamos las siguientes notas:

En Berlín nadie se viste hoy de ceremonia, ni aún para los casos más solemnes. Por lo demás, la vida social es muy poco activa. Todo el mundo, ricos y pobres, se acuestan y se levantan tempranamente.

La situación es cada día más difícil. El año y medio de paz que llevamos, ha hecho suspirar a los alemanes por los tiempos de guerra, pues en esa época no había tanta miseria ni tanta falta de trabajo como hoy. Nada puede justificar las esperanzas de los que confían en una próxima reacción favorable en Alemania. Todo hace prever un colapso definitivo, si el Tratado de Versailles no se modifica.

Hay dos Alemanijs hoy: la Alemania industrial, en completa bancarrota y sin esperanzas de reacción, porque las dos terceras partes del carbón y del hierro alemanes las han tomado los aliados, y la Alemania agrícola, tan próspera como nunca lo fué. Las cosechas en todo el Territorio Alemán son admirables; pero los campesinos, que odian a los socialistas, han declarado que el producto de sus campos no servirá para alimentar a las ciudades, en donde haya mayorías socialistas. Si esta actitud de los campesinos persiste, el comunismo desaparecerá en Alemania en breve plazo.

Los campesinos son casi unánimemente monarquistas. En Baviera la monarquía será indudablemente restaurada antes de mucho tiempo. El Rey Luis ha regresado a Munich, y todas las mañanas se anuncia como seguro para el día siguiente el restablecimiento de la monarquía.

Cuando visité a Maximiliano Harden, el famoso director de "La Zunkunf", estaba él jugando con su perro. "Ven acá, Ebert", dijo Harden, y volviéndose a mí, añadió: "Mi perro es mucho más inteligente y más hábil que el presidente Ebert, y conoce mejor que él, el arte de gobernar. Pero es muy difícil obtener de él declaraciones para darlas a la publicidad".

Harden me declaró que tarde o temprano los militaristas lo sacrificarán. Hace pocos días asesinaron a un sobrino suyo. Como Harden es judío, será la primera víctima del antisemitismo militarista.

Las tres palabras que más se oyen en Berlín, son: "Putsch", "Schieber" y "Valuta".

"Putsch" es el golpe de Estado, la revolución militarista o comunista, que todos esperan estallar de un momento a otro.

"Schieber" es el nombre aplicado a los especuladores.

"Valuta" es el cambio, en el cual especulan todos los que tienen algún dinero.

A las 11 de la noche todo el mundo duerme en Berlín. La manía del baile, que dominó a la ciudad después del armisticio, ya ha pasado casi por completo.

La orgía de gastar que siguió a la firma del armisticio, terminó hace tiempo. Hoy los alemanes no compran sino lo estrictamente necesario.

Un vestido vale hoy 4.000 marcos. Es cierto que esto equivale a 80 dólares; pero a un berlinés siempre le parece que paga mil pesos por un vestido.

CORTE PLENA

Sesión del ayer

—Se nombró al señor Amadeo Johannig Murillo para el puesto de escribiente del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, en sustitución del señor Rogelio Sotela Bonilla, quien no volvió a la oficina a pesar de haber vencido el término del permiso que se le concedió.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Arturo Fonseca Campos, Luis Sánchez, Amado Paniagua y Juan Aristides Brenes para los destinos de escribientes interinos de las Alcaldías 3ª de San José, Santo Domingo, Palmares y Nicoya, respectivamente.

—Fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Andrés Venegas García y Basileo Muñoz Castro, para reponer al Magistrado Argüello y al mismo señor Venegas, el primero, en el recurso de revisión establecido por José Miranda Solano en la causa seguida contra éste por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Juan Luis Barrantes Salazar; y el otro, en

el recurso de casación interpuesto en el juicio ejecutivo de Miguel Turull Seuba contra Francisco W. Kurtz y Cía.

—También fueron designados por la suerte los Conjuces Licenciados Ricardo Coto Fernández y Gerardo Castro Méndez, para conocer, el primero, en la Sala 1ª en lugar del Magistrado Guzmán, del juicio ordinario de Manuel Vargas Ulate contra Juan Negrini Protti y otros; y el segundo, en la Sala 3ª, en vez del Magistrado Vargas, de la causa seguida contra Miguel Vargas Herra o Julio Alvarado Calderón por estafa a Jerónimo Rojas Huertas y Francisco Quesada,

—Vistas las solicitudes de Delina Soto Solano, Gonzalo Chacón Valverde y Elías Méndez Cervantes en que piden, la primera rebaja de la décima parte, y los otros conmutación de sus respectivas penas, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable en cuanto a las dos primeras y desfavorable con respecto a la última.

esa disposición que si tenemos como ilegal, pues un acto de la tiranía y en tesis general está repudiado.

La moción de Arias de salvades poco dijo al efecto.

Hoy el problema del banco está en discusión ardiente. Todo el país depende de la solución que se dé a ese magno problema.

Conviene? Debe liquidarse el banco y fundar otro nuevo?

He aquí el quid, el desideratum de la vida económica.

Los bancos no producen ninguna ventaja al Estado y deben cancelarse.

Todas estas son cuestiones de las cuales hablaremos próximamente.

Asilo "Las Mercedes"

Necesitamos mucha leche para nuestros enfermos.

Quisiera Ud., amigo, que es tan desprendido regalar una vaca para los asilados?

La Junta encargada de la Dirección del Asilo.

Notas joaquinañas

Noviembre 15

Por ahí del 25 al 28, este pueblo estará de manteles largos; llegará el padre del Olmo y sus feligreses echarán la casa por la ventana. Una ausencia de casi seis meses hace exclamar a los devotos joaquinaños con aquel cántico de los hijos de Jerusalén: "Benedictus qui venit in nomine Domine."

Don Julián Ugalde prepara una velada para ese día en el distrito de Barrantes. También la simpática Mila Arguedas está preparando otra velada entre escolares de este distrito, para la fiesta de clausura. Nuestra cordial enhorabuena.

Se nota que hay aquí quien se ocupa del repugnante oficio de chismografía, pues el resguardo hace sus visitas de cuando en vez, bien provisto de plano y señas convenientes para "aventar" a algunos que cogen entre ojos. Eso da pena a los buenos vecinos de este pueblo que entre la buena semilla se encuentre la cizaña. No hay caso, de todo ha de haber en la viña del Señor.

Hay mucho entusiasmo por el sport. Se ha formado un segundo "team" de foot-ball. Hanse llevado a cabo dos matches entre el primer team de aquí y otro de Río Segundo, resultando empatados. El próximo domingo se verificará un match con esportmans de Santo Domingo de Heredia.

Los hermanos Benjamín y Juan Alfaro se han establecido en el comercio en el distrito de Barrantes; donde ellos, se encuentran licores, abarrotes, carnicería, y qué sé yo que más. Para los buenos amigos salud y pesetas.

Corresponsal

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La FERIA

Servicio de Restaurant a todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

Teléfonos 348-729

La Geisha

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS

Especiales para la tos

Temas hacendarios

Conviene el Banco del Estado?

Con un régimen constitucional, sí.

Bajo una tiranía, jamás.

Al estallar la guerra mundial se observó inmediatamente la baja de las entradas de aduanas y con ello el aniquilamiento del comercio fuente de las entradas más cuantiosas.

El Gobierno González (don Alfredo) solicitó de los bancos emisores auxilios y arreglos. Ellos no cedieron y el país tuvo que abrir su banco.

En el fondo se procedió bien, pues ningún organismo particular debe oponerse a la acción del Estado cuando él se halle en necesidad probada.

El error del Banco consistió en no darle oro, o al menos rentas suficientes para que lo produjera.

No culpamos a su fundador.

El vivía esperanzado por el éxito de la institución de crédito e intentaba mejorarla cuando renaciera la normalidad.

Tendió sobre los bancos emisores una espada damoclesiana: En cualquier circunstancia el Estado les obligaría a sacar su oro para cambiarlo por los billetes que circulaban, los escasos billetes, diremos mejor, pues ya hacia fines de 1914 los bancos habían recogido velas y sus transacciones eran escasas.

Vino la administración de 1917-1919. Los gastos lógi-

cos y el despilfarro consumieron las escasas rentas. No bastaron los cuatro millones primitivos del Internacional y aquel Gobierno poco juicioso, hostilizado por el 98% del país se fué por el atajo y las invasiones de billetes de curso forzoso treparon a 17 millones y pico.

El tour de force fué la emisión de billetes de millar que vino a llevar el cambio hasta el 500%, si mal no recordamos.

Relativamente apuel tipo de cambio afectado por un Gobierno impopular no era alto. Hoy vivimos en la constitucionalidad y está al 440% con tendencias a levantar.

En tal circunstancia un banco emisor del Estado es terrible, detestable, y solo la necesidad, cuando no el miedo, hacía circular los billetes del Internacional.

El oro y la plata se escondieron y los bancos Anglo, de C. Rica y Mercantil adquirieron en la calle todos sus billetes, por manos secretas pagando, según las hablillas, hasta el 18% de premio.

Y fueron hábiles los directores de esas instituciones. Dieron un poco más de dinero a Tinoco, pero le arrancaron el compromiso contractual de que sus billetes no serían llamados al cambio antes de 1921.

El Congreso no ha reveído

Misa de sufragio

por los Hermanos de Nuestro Amo, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral el miércoles 17 del presente mes, a las 8½ a. m.

Se invita a los fieles a la asistencia.

El Mayordomo.

Noticias mundiales

Servicio Havas

Convención Postal entre España y los países de la América Norte Centro y Sur.—Acuerdo entre Francia e Inglaterra sobre el asunto de reparaciones.—Los bolcheviques rompen el frente Wrangel cuya situación es grave.

París, 15.—Un acuerdo ha sido concluido entre Francia e Inglaterra sobre los procedimientos adoptados para las reparaciones.

París, 15.—Las delegaciones de Argentina, Brazil, Chile, Perú y Cuba salieron para la conferencia de Ginebra. Varios diplomáticos, compatriotas y amigos de otros países de la América Latina saldrán mañana para Ginebra simultáneamente con la delegación francesa.

Madrid, 15.—Se ha firmado la convención postal entre España, Estados Unidos y todas las Repúblicas de la América Central y del Sur, menos Cuba, convención en virtud de la cual estos países constituirán un solo territorio postal para el franqueo de las cartas, impresos y muestras que será el mismo que cada nación aplicará, excepto por el tráfico interior de cada uno de ellos.

París, 15.—La comisión de reparaciones ha convocado para que acudan a París el día 20 de este mes, once expertos alemanes calificados para presentar observaciones relativas a la entrega del ganado pedido a Alemania.

Charleroi, 15.—Como consecuencia del referendum de los mineros de la Cuenca de Charleroi, la huelga ha sido rechazada y los mineros reanudarán el trabajo el 15 del actual.

Constantinopla, 15.—Los Bolchevistas rompieron el frente del ejército de Wrangel, poniendo a este último en grave situación. Se considera la cuestión de evacuación de Crimea, a la cual cooperara el crucero francés "WALDECK ROUSSEAU" para la evacuación de la población civil.

París, 15.—Leygues ofreció un almuerzo en honor del Embajador inglés y de la Condesa Cerby. El Gobierno británico aceptó la nominación de Barère, Embajador de Francia en Italia, como Embajador de Francia en Inglaterra.



EVITÉ RASCARSE ESA COMEZÓN

usando el

UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS

(MARCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excema-sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo
Se franquea a cualquier punto

Davis & Lawrence Co.

Manufactureros y Proprietarios

Nueva York

Ocho días de realización!

LA TIENDA

La Gran Señora

está preparando una VERDADERA REALIZACIÓN de toda clase de géneros que empezará el día 12 de este mes.

Ricos y pobres pueden economizar dinero aguardando esta oportunidad.

JOSE SARKIS

San José

Costa Rica

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

AUTOMOVIL FORD.—Se vende uno, de oportunidad. Informes en este diario.

SE VENDE MUY BARATA una máquina de escribir Fox N° 1, portable.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P.—De regreso de la guerra he abierto nuevamente mi taller de reparaciones de relojes. Poseo certificado de práctica de importante relojería europea. Trabajo garantizado.

Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste de Mercado.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. DE LINES
Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mjm, de dibujo, cuadrículados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble-decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la **LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE María v. de Lines**

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

WATCH!

En esta imprenta se traduce del español al inglés y viceversa. We can translate to or from English and Spanish Perfect Knowledge.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca **Rosalina C. de Cortés**
Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.
Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA
Oficina: 25 v. al Noreste del edificio de Correos
Extracciones sin dolor

¡MALA SUERTE!

(Histórico)

Aquella estación de Marsella es una baránda. Llena de trenes y de gente... voces y rodar de los carretones de equipajes... pregones de periódicos... adiós a gritos...

Son las ocho de la mañana. De cuando en cuando se oye un silbido al que contesta lejana una locomotora, y un tren parte... luego otro... La vía se va quedando poco a poco desierta. Solo queda en ella el tren que va a salir para Tolón.

Un grueso señor y una gruesa señora, marido y mujer, solos en un departamento de segunda, van colocando cuidadosamente sobre la red sus maletas, sus sacos de viaje y piensan en lo cómodamente que están instalados, en lo anchos que van hacer el viaje... y reclinados ya en los mullidos asientos, ella se esfuerza en arreglar el peinado, que el aire de la mañana ha deshecho un poco, y él, después de poner su reloj en hora con el de la estación, se dispone a leer un periódico.

En el último momento, cuando ya se ha gritado: «¡Señores viajeros, al tren!» y las portezuelas de los coches están ya todas cerradas, se abre presurosamente la del departamento del grueso matrimonio, y sube un sacerdote.

—¡Horror! ¡Uua sotanal gruñe la señora al oírlo de su marido. ¡Estámos frescos!...

—Ya sabes, responde él con una mueca soez, que al encontrarse con un Cura en un tren «trae mala suerte.»

El sacerdote ha oído esas tonterías; y, grave y digno ha tomado asiento y ha comenzado a rezar en su breviario.

—¡Idiotal! ¡Cuervo! murmura el marido, ofendido tal vez por la calma serena del sacerdote.

—Probemos a morir dice ella, como si le causara horror la vista de la sotana.

Y durante tres buenos cuartos de hora duerme el grueso señor y la gruesa señora; suavemente balanceados al rápido correr del tren expreso.

Las estaciones y los árboles pasaban como sombras. Allí lejos, muy lejos, se perdía Marsella, con sus anchas calles llenas de vida, con su mar azul surcado de enormes vapores y velas latinas, con su alma cosmopolita, bulliciosa y activa...

El tren ha parado de repente, y ca-

si al momento ha seguido de nuevo su camino.

—¿Qué estación es esa? pregunta soñolienta la señora.

—¡La Ciotat! exclama el marido, los ojos dilatados, sin dar crédito a lo que ve.

—¿Sueñas? dice ella riendo.

—Mira, lee tú, grita empujando a su mujer a la ventanilla y mostrándole la estación que se queda a lo lejos. Mira si no es la Ciotat... ¿No ves los arsenales y las fábricas?...

Los esposos se agitaban, miraban con insistencia por las ventanillas, parecían que reñían, hablaban vivamente en voz baja. El sacerdote comenzó a entender de qué se trataba.

—Eres una bestia, decía ella; bien se me está por fiarme de ti.

—Si la culpa es tuya... murmuraba él.

—Haber mirado tu guía...

—Pero si todo eso es por tu culpa.

—¿Por qué? Vamos a ver... si eres un aturdido, un necio...

—Y tú, una descuidada...

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Y Juana que nos está esperando en Montpellier!...

La tempestad estalla, y gruesas lágrimas comienzan a rodar por las abotagadas mejillas de la señora.

—¿Se han equivocado Uds. de tren? pregunta el sacerdote, digno y sonriente. No hay que apurarse por eso, pues aunque «los curas traen siempre mala suerte», tal vez ésta será una excepción.

El jefe de la estación próxima es muy amigo mío. Dénele Uds. esta tarjeta de mi parte, y así este percance no tendrá más consecuencia que un pequeño retraso en la llegada de Uds. a Montpellier.

El contrariado marido no sabía dar crédito a lo que oía. Tal vez no habían visto nunca a «un Cura hablando».

Pero su estufación llegó al colmo al leer la tarjeta que el sacerdote les alargaba: «El Arzobispo de Aix».

Casi no supieron dar las gracias. Al fin bajaron del tren. Y el venerable Prelado, oculto bajo la negra sotana, continuó su marcha hacia Tolón, en cuyo «Círculo de Obreros» iba a pronunciar el admirable discurso que tanta resonancia dió su nombre.

X.

ATOMOS

Las mujeres sufren todas las tiranías de Su Majestad! a Moda sin quejarse; consienten gustosas en estar incómodas, en afearse, en convertirse en esclavas de sus innumerables transformaciones; de esas mil fantasías que envejecen el mismo día que nacen: se avergonzarían de que se les sorprendiese una falta; de llevar, por ejemplo, un sombrero de primavera cuando el almanaque en abierta contradicción con la naturaleza, ha hecho comenzar el estío veinticuatro horas antes. Todo lo que se diga o que se escriba sobre este tema será insuficiente para cambiar o modificar esa servidumbre general [aceptada casi siempre con gusto.

La Bruyere ha dicho que para juzgar a la mujer hay que estudiarla desde los zapatos hasta el peinado, del mismo

modo que se mide un pez desde la cola a la cabeza.

El peinado es un estío susceptible de hacerse indiscreto, que puede revelarnos faltas gramaticales, faltas de ortografía, neologismo, etc. en una muestra de buen o mal gusto, destinada a fijar el grado de fortuna o de prosperidad.

Quizá sin calcular, la mujer viste de conformidad con lo que piensa, con lo que siente y lo que agrada. Tintes y famas revelan el tinte de sus sentimientos y la forma de sus ilusiones: alegría, esperanza, pena, melancolía, todo puede expresarse en el lenguaje de los trapos.

Es entendido que hablamos de las mujeres que saben vestirse, porque las que no lo saben, pertenecen a la categoría de las mujeres poco interesantes, a quienes el mismo vestido imprime el sello de la vulgaridad.

JUGUETES ALEMANES
y otros regalos
para todos los gustos, de todos los precios
Exhibición desde ahora en la
Librería Lehmann (Sauter & Co.)
Imprenta, Encuadernación

OTRA BOMBA Del Incendio

Ya lo dijimos en otra ocasión e insistiremos mucho hasta ganar la partida.

Esta ciudad de cuatro kilómetros cuadrados y de cerca de 50 000 almas, requiere para su seguridad y para los 25 millones de su comercio mejora en el ramo de servicio de bomberos.

La policía de línea no es apropiada para ese servicio, pues tiene otras funciones y sus turnos de sueño son pocos. Se necesita organizar un cuerpo de 50 unidades, bien equipados con hachas, picos, cuerdas, escaleras, tenazas para cortar cables y cilindros de gas carbónico.

Además una sola bomba no es suficiente, más cuando sabemos que la actual ha sufrido serios deterioros.

Otra bomba, señores Municipales. En Nueva York se consiguen ahora algunas baratas con servicio de caballos que resultan más prácticas para nuestras calles.

Ojalá el activo señor Presidente Municipal tome nota de esta iniciativa y reuna al comercio y a las compañías de seguros para darle forma al proyecto.

Creemos justo imponer un pequeño impuesto de 25 céntimos para cada terrateniente de la ciudad y para cada negocio con el fin de implantar un buen cuerpo de bomberos.

Nos querrán ayudar en esta tarea nuestros amables colegas de esta capital?

Lamentamos mucho el siniestro ocurrido a todos los damnificados con el incendio último, pero más hemos de sentirlo por parte de nuestros buenos amigos don Miguel Mena, esforzado y honradísimo comerciante, y por don Jesús Gomez, pues ambos señores guiados en su transparente proceder de honorabilidad, no tenían seguros en sus valiosos negocios.

La pérdida para ambos es bien fuerte, pero Dios sabrá darles oportunidad de reponerse; tales nuestros deseos.

También en este momento hemos de tener frases de condolencia para las apreciables señoras Adelia y Judith Rodríguez, personas esforzadas que separándose del nivel corriente habían fundado una tiendecita con el trabajo de muchísimos años y a quienes el riesgo no les cubre por completo el capital perdido en las llamas. Ellas no han desmayado por el rudísimo golpe con que la suerte las ha probado y volverán a abrir de nuevo una tienda.

Sinceramente lamentamos la pérdida de todos estos señores.

UNANCIE EN «LA VERDAD»

(LEA PARA ABAJO)		ESTACIONES	(LEA PARA ARRIBA)	
San José a Alajuela DIARIO	San José a Puntarenas Domingo, Martes Jueves y Sábado		Puntarenas a San José Domingo, Lunes Mié. y Vrnes.	Alajuela a San José DIARIO
p. m.	a. m.	San José	p. m.	a. m.
2.30	9.00	San Antonio	1.45	11.00
3.05	9.35	Ciruelas	1.10	10.25
3.30	10.00	Alajuela	12.47	10.00
3.50	10.18	Turrúcares	12.27	9.35
	10.45	Atenas	12.05	
	11.00	La Balsa	11.50	
	11.25	Escobal	11.25	Puntarenas a Esparta Domingo, Martes, Jueves y Sábado
Esparta a Puntarenas Domingo, Lunes Miércoles y Viernes	12.20	Orotina	10.30	
a. m.	1.50	El Roble	8.40	
6.15	2.10	Puntarenas	8.15	
6.55				
7.15				
a. m.	p. m.	Esparta El Roble Puntarenas	p. m.	p. m.
			5.45	
			4.55	
			4.30	

Hay varias Estaciones intermediarias en donde paran los trenes, Informes en cualquier Agencia.

ALBERTO ZUÑIGA,—Supt. de Tráfico

Doctora Jadwisia de Picado
Enfermedades de señoras y niños
Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez
:—: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. :—: